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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer S. Jinchereau - ABSENTE Le Tournesol Carine Poirier - ABSENTE 

Antoine-Girouard Suzanne Lataille – ABSENTE Les Jeunes Découvreurs Sandra Thibeault 

Arc-en-Ciel Amélie Blais (S) les Marguerite Nancy Toutant - ABSENTE 

Au Cœur-des-Monts Mylaine Martel - ABSENTE L.-Hippolyte-Lafontaine Guy Nadeau - ABSENT 

Au-Fil-de-l’Eau Anne Lebrun Ludger-Duvernay Marilyn Morin (S) 

Aux-Quatre-Vents AmélieThibeault - ABSENTE Madeleine-Brousseau Maxime Bazinet 

Carignan-Salières C.A.Godue Faucher-ABSENT Mère-Marie-Rose Maude Éthier 

de Bourgogne À VENIR Mgr.-Gilles-Gervais Mireille St-Denis - ABSENTE 

de l’Amitié David Gagnon Notre-Dame Marie-Claude Cyr 

de l’Aquarelle Sylvie Gorgeon   

de l’Envolée Aucun Paul-VI Marie-Ève Turcotte 

de l’Odyssée Marie-Lyne Duguay (S) Père-Marquette Yves Ouellette (S) 

de la Broquerie Renée Landry - ABSENTE Pierre-Boucher Isabelle Charbonneau-ABSENTE 

de la Chanterelle Michelle Villemaire (S) Saint-Charles Nicolas Bousquet - ABSENT 

de la Mosaïque Sophie Boily Saint-Denis Daniel Duchesne - ABSENT 

de la Passerelle Jessica Phaneuf Saint-Mathieu Maxime Cayer 

de la Pommeraie D.-Éric St-Onge - ABSENT Sainte-Marie Angélique Aumont (S) 

de la Source Marjolaine Matte - ABSENTE Secondaire de Chambly À VENIR 

de Montarville Stéphane Beauregard Secondaire de Mortagne Isabelle Caron (S) 

de Salaberry Julie Lepage Sec. du Grand-Coteau Line Desormeaux - ABSENTE 

des Cœurs-Vaillants Simon-Pierre Njock Bot Sec. Du Mont-Bruno Sophie Torres-Cros 

des Trois-Temps Audrey Ricard - ABSENTE Sec. François-Williams Sandra Lemay 

du Carrousel C. Montpetit - ABSENT Sec. Le Carrefour Michèle Fontaine 

du Grand-Chêne Luc Belley - ABSENT Secondaire Ozias-Leduc Normand Boisclair 

du Moulin Josée Marc-Aurèle Secondaire Polybel Isabel Godard 

Du Parchemin Sylvie Blais - ABSENTE Éducation internationale Marie-Hélène Talon 

Du Tourne-Vent Simon Dansereau  Orientante l’Impact Nancy Truchon 

Georges-Étienne Cartier M. Gervais - ABSENTE   

Jacques-de-Chambly Monia Sigejeje Représentant ÉHDAA Jean-François Lortie 

Jacques-Rocheleau Gilles Cazade   

Jolivent Cynthia Tremblay   

J.-P. Labarre Patricia Noury Participants et Invités de la CSP  

L’Arpège M.-Claude Landry- ABSENTE   

La Farandole Louis-P. Desjardins -ABSENT   

La Roseraie Claudie Gervais - ABSENTE   

Le Petit-Bonheur Bao Trinh   

Le Rocher Évelyne Robitaille   

Le Rucher Aucun Autre  

Le Sablier À VENIR Marlène Girard Secrétaire du Comité 
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1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Après constatation du quorum, le président Normand Boisclair déclare l’assemblée 
ouverte à 19 h 15. 
 

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Il est proposé par Josée Marc Aurèle et appuyé par Gilles Cazade d’adopter l’ordre du 
jour. 

 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

3. PAROLE AU PUBLIC 
 

Madame Mélodie Roy, présidente du conseil d’établissement de l’école de L’Envolée de 

St-Amable fait part aux membres des préoccupations de son CÉ face à la révision des 

cotes de défavorisation du Ministère qui fait en sorte que l‘école n’est plus considérée 

comme un milieu défavorisé. L’impact qui les préoccupe est la question des ratios. Y 

a-t-il des actions éventuelles ou des possibilités d’entamer des procédures pour 

diminuer les effets de cette situation? 

 

En l’absence de membres de la direction générale de la CSP, Normand Boisclair fournit 

certains éléments de réponses. Lors d’une rencontre récente, une question a été posée 

en lien avec l’indice de défavorisation des écoles. Cette cote est le résultat d’un calcul 

qui considère divers éléments tels le revenu, le lieu de résidence d’une famille, ainsi 

que le niveau de scolarité de la mère. Suite à la dernière analyse du MEES, il se trouve 

qu’il n’y a plus aucune école du territoire de la CSP qui a un indice de 8, 9 ou 10, soit 

les indices qui considèrent les écoles comme étant dans un milieu défavorisé, comme 

c’était le cas pour les écoles de Saint-Amable, entre autres. Actuellement, la CSP 

s’assure que les besoins des élèves soient comblés. Des discussions sont en cours et se 

poursuivront avec le MEES après les Fêtes. Il y a plusieurs points à éclaircir comme le 

financement, les ratios ainsi que l’organisation scolaire. 

 

M. Boisclair mentionne que les quatre commissaires-parents, qui siègent au Conseil des 

commissaires, pourront transmettre les préoccupations aux commissaires et que ceux-

ci sont déjà au courant de la situation. M. Boisclair précise également que des réponses 

et des éclaircissements peuvent être obtenus auprès des directions d’écoles. 

 

 

4. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

4.1. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE TENUE LE 15 NOVEMBRE 2018 
 

Il est proposé par Josée Marc Aurèle et appuyé par Michèle Fontaine d’adopter le 

procès-verbal de la séance tenue le 15 novembre 2018 tel que présenté. 

 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
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4.2. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE TENUE LE 19 NOVEMBRE 2018 
 
Il est proposé par Sylvie Gorgeon et appuyé par Sophie Boily d’adopter le procès-verbal 

de la séance tenue le 19 novembre 2018 tel que présenté. 

 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 

5. LES BONS COUPS 

 

Dorénavant, une nouvelle rubrique intitulée « Les bons coups » sera à l’ordre du jour 

afin de présenter les bons coups des écoles où les parents sont impliqués. Il peut s’agir 

par exemple d’implication dans les activités de l’école, de campagnes de financement 

ou toute autre implication significative des parents.  

▪ École les Marguerite : Le marché de Noël organisé par deux professeures de 6e 

année en collaboration avec les membres de l’OPP et les parents d’élèves de 6e 

année qui a permis d’amasser des fonds. 

▪ École Père-Marquette : Le programme Trottibus mis sur pied à l’automne et la 

vente de paniers de légumes en collaboration avec Équiterre dans le cadre d’une 

campagne de financement. 

▪ École du Moulin : Mobilisation de l’école pour offrir des soupers à une famille dans 

le besoin durant la période des Fêtes. 

▪ École J.P. Labarre : La vente de bûches de Noël pour l’achat de livres, bacs de 

compostage, en collaboration avec les membres de l’OPP. 

 

Les membres sont invités à faire parvenir leurs bons coups à la secrétaire du Comité 

avant chaque séance. 

 
6. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 

Les questions suivantes ont été soumises à l’attention de madame Montini. Compte tenu 

de son absence à la rencontre, les réponses seront fournies lors de la prochaine 

rencontre prévue le 24 janvier 2019. 

 

Sandra Lemay, École secondaire François-Williams 

Notre CÉ se questionne sur le financement de l’école François-Williams suite au dernier 

recensement. Nous étions considérés comme étant une école en milieu défavorisé 

(9/10) et nous avons descendu à 5/10 ce qui nous prive de 82% des fonds transférés à  

notre école. Nous avons un très haut pourcentage d’élèves suivis en plan d’intervention. 

Question : La direction a demandé d’étaler la baisse de financement sur 3 ans afin de 

ne pas priver les élèves en besoin de façon radicale. Est-ce possible d’avoir de l’aide 

de la commission scolaire sur le plan financier et accompagner la direction pour ce 

changement à venir? 
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Michèle Fontaine, École secondaire Le Carrefour 

(1) Quand pourrons-nous voir apparaître la moyenne des résultats de groupe sur le 

nouveau portail (Mozaïk portail parents)?  Cette information est précieuse pour les 

parents et elle ne figure plus sur le nouveau portail. 

 

(2) Plusieurs indices publiés récemment par l'Institut Fraser démontrent que certaines 

écoles secondaires de la CSP sont vulnérables plus que d'autres (leur % d'élèves en 

retard est au-dessus de 30% (Mont-Bruno, Carrefour, du Grand-Coteau). Leur cote 

globale sur 10 est aussi faible (5/10 et moins).  Question : Est-ce que ces écoles 

pourront bénéficier de plus d'aide de la CSP pour renverser la vapeur?  

 
SUIVI-réponses aux questions soumises par Isabelle Charbonneau concernant le système 

informatique : 

(1) Comment sont gérés les paramètres des fureteurs? Un pare-feu est installé. 

Plusieurs catégories sont barrées pour les élèves : pornographie, réseaux sociaux, 

torrent, etc. 

(2) Comment sont gérés les accès aux différents sites de vidéos (p. ex. Youtube)? 

Comme beaucoup de contenus pédagogiques se trouvent sur cette plateforme, il 

n’y a pas vraiment de sites reconnus comme Youtube et Viméo qui sont bloqués. 

Par contre, DailyMotion est barré. Pour les suggestions de vidéos à la suite d’une 

diffusion, c’est Youtube qui gère les suggestions. 

(3) Comment sont gérés les comptes d’utilisateurs des élèves sur les appareils à l’école 

(ordinateur/tablette)? Tous les élèves ont un compte individuel de la CSP. L’usage 

de ce compte individuel en classe est privilégié, mais un compte classe peut être 

utilisé dépendant de l’âge des élèves, principalement au préscolaire et 1er cycle 

du primaire, parfois au second cycle. Ça dépend de chaque école. Une maintenance 

des ordinateurs est faite quotidiennement. Au besoin, une consultation de 

l’historique de navigation peut se faire lorsque des ralentissements surviennent ou 

s’il y a des doutes sur l’utilisation du web. 

 

 

7. RETOUR DE CONSULTATIONS DE LA CSP 

 

7.1 Offre de services en classes d’enseignement spécialisé aux ÉHDAA 2019-2020 

 

Suite à la présentation de madame Cindy Dubuc, directrice adjointe du Service des 

ressources éducatives de la CSP, lors de la rencontre du Comité de parents tenue le 15 

novembre 2018, les membres conviennent, à l’unanimité, de recommander au Conseil 

des commissaires l’adoption de l’offre de services en classes d’enseignement spécialisé 

aux élèves HDAA 2019-2020, tel que présenté. 

 

Offre de services en classes d’enseignement spécialisé aux élèves handicapés ou en 

difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 2019-2020 

 

CONSIDÉRANT la présentation effectuée par madame Cindy Dubuc, directrice adjointe 

au Service des ressources éducatives lors de la séance du 15 novembre 2018; 
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IL EST PROPOSÉ par Gilles Cazade et appuyé par Sylvie Gorgeon que le Comité de 

parents 

 

RECOMMANDE au Conseil des commissaires d’adopter l’offre de services en classes 

d’enseignement spécialisé aux élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou 

d’apprentissage 2019-2020. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

 

7.2 Calendriers scolaires 2019-2020 

Suite à la présentation de madame Cindy Dubuc, directrice adjointe du Service des 

ressources éducatives de la CSP, lors de la rencontre du Comité de parents tenue le 15 

novembre 2018, les membres conviennent, à l’unanimité, de recommander au Service 

des ressources éducatives les calendriers scolaires 2019-2020 de la formation générale 

des jeunes et de la formation professionnelle, tel que présenté. 

 

Calendriers scolaires 2019-2020 de la formation générale des jeunes et de la 

formation professionnelle 

 

CONSIDÉRANT que le Comité de parents, selon l’article 193-7˚ de la Loi sur l’instruction 

publique, doit être consulté sur le calendrier scolaire; 

 

CONSIDÉRANT la présentation effectuée par madame Cindy Dubuc, directrice adjointe  

au Service des ressources éducatives lors de la séance du 15 novembre 2018; 

 

IL EST PROPOSÉ par Josée Marc-Aurèle et appuyé par Bao Trinh que le Comité de parents 

 

RECOMMANDE au Service des ressources éducatives d’adopter les calendriers scolaires 

pour l’année scolaire 2019-2020 de la formation générale des jeunes et de la formation 

professionnelle. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

8. FCPQ – RÉSUMÉ DU CONSEIL GÉNÉRAL 

 

À l’occasion de cette première rencontre de l’année, les deux déléguées du Comité de 

parents ont participé à deux sessions de travail ayant pour sujets principaux la 

préoccupation des parents en éducation ainsi que la réflexion sur les projets 

particuliers. 

 

Cinq (5) priorités des parents en éducation ont été identifiées : 

1. Des services professionnels, adaptés aux élèves, tous les élèves, en quantité 

suffisante; 

2. Le dépistage précoce des besoins, de tous les élèves, et un suivi continu tout au 

long du parcours; 

3. Mieux soutenir les enseignants et les professionnels – valoriser la profession 

enseignante; 
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4. Reconnaissance des parents comme premiers responsables de la réussite de leur 

enfant; 

5. Définir la gratuité scolaire et régler le dossier une fois pour toute! 

 

Ces priorités ont été présentées au Ministre de l’Éducation – sous forme d’une Vidéo. 

 

Les éléments de réflexion sur les programmes et projets pédagogiques particuliers dans 

les écoles publiques se lisent comme suit : 

▪ Les objectifs poursuivis 

▪ Le lien avec le projet éducatif 

▪ La part de frais que devraient assumer les parents 

▪ Les critères de sélection des élèves 

 

Tout le matériel récolté aux tables de travail servira à la production d’une synthèse et 

d’un mémoire pour une éventuelle consultation sur les projets pédagogiques 

particuliers. 

 

Le Colloque 2019 se tiendra le 1er juin 2019 à l’hôtel Mortagne, Boucherville. Les 

membres seront sollicités en février 2019 afin de connaître leur intérêt à participer. 

D’autres informations sont à venir en début 2019. 

 

Les déléguées ont également assisté au lancement de l’Espace Parents de l’Ordre des 

conseillers et conseillères d’orientation du Québec (OCCOQ), une plateforme pour 

mieux accompagner notre jeune dans son orientation scolaire et professionnelle. Le 

lien suivant vous donne accès : https://www.orientation.qc.ca/espaceparents/ 

 

En ce qui a trait aux frais chargés aux parents, la FCPQ a été invitée à être consultée 

sur le projet de loi de M. Roberge. La consultation pour tous les parents se tiendra après 

les Fêtes, à partir du 7 janvier 2019. 

 

Finalement, les déléguées adressent un merci spécial à tous ceux et celles qui ont 

participé au sondage de la Coalition Poids sur les campagnes de financement dans les 

écoles publiques. Les données récoltées seront partagées pour, entre autres, 

documenter l’opinion des parents, faire l’objet d’un atelier en Conseil général et 

développer un outil pour les parents. 

 

Les membres recevront une copie de la présentation suite à la rencontre. 

 

9. ADOPTION DU BUDGET 2018-2019 

 

Suite à la présentation du budget de fonctionnement du Comité de parents pour l’année 

2018-2019, les membres conviennent d’adopter à l’unanimité le budget de 

fonctionnement du Comité de parents 2018-2019. 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=cxsYpOTuo-o&t=5s
https://www.orientation.qc.ca/espaceparents/
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Budget de fonctionnement du Comité de parents 2018-2019 

 

CONSIDÉRANT la présentation faite par Normand Boisclair du budget de fonctionnement 

du Comité de parents pour l’année 2018-2019; 

 

CONSIDÉRANT que le Comité de parents doit adopter son budget pour l’année en cours; 

 

CONSIDÉRANT l’embauche de Marlène Girard au poste de secrétaire; 

 

CONSIDÉRANT le remboursement des frais selon les modalités prévues aux règles de 

régie interne; 

 

IL EST PROPOSÉ par Simon Pierre Njock Bot et appuyé par Jean-François Lortie que le 

Comité de parents 

 

ADOPTE son budget de fonctionnement de 12 750,00 $, en équilibre avec les ressources 

financières mises à la disposition du Comité de parents par la Commission scolaire des 

Patriotes. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

10. PLAN D’ACTION – SOMMAIRE DES ATELIERS ET ADOPTION DU PLAN D’ACTION 

 

Suite aux données recueillies lors des ateliers tenus en secteurs qui ont été analysées 

par les membres du Comité exécutif, le plan d’action 2018-2019 est présenté aux 

membres.  

 

Au programme, entre autres : 

Une présentation sur le programme d’éducation à la sexualité sera faite par Madame 

Julie Lemay, sexologue de la CSP lors de la rencontre du 26 février 2019; 

 

Avec la collaboration de la COFAQ et les écoles du secteur, la pièce de théâtre Parminou 

sera présentée à Varennes le 19 février 2019, à Beloeil le 13 mars 2019 et à Chambly le 

27 mars 2019. Les invitations seront expédiées par le Service des communications de la 

CSP à l’ensemble des parents par secteur. 

 

Un sondage effectué auprès des membres afin de déterminer le niveau d’intérêt pour 

certains thèmes de conférences a révélé les résultats suivants : 

1) (4.16) Cyberdépendance (réseaux sociaux, jeux en ligne) 

2) (4.14) Intimidation, cyberintimidation, harcèlement 

3) (3.93) Santé mentale chez les jeunes, prévention du suicide 

4) (3.72) Motiver l’implication parentale dans les écoles 

5) (3.25) Relation parents, adolescents 

6) (3.05) Les enfants et les finances 

 

En conséquence, les trois premiers thèmes sont retenus pour la préparation d’un 

événement en avril ou mai 2019. 
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Sur proposition dûment faite par Anne Lebrun et appuyé par Maxime Cayer, les membres 

conviennent d’adopter le plan d’action 2018-2019 du Comité de parents. 

 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

11. RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

 

Voir « Annexe A ». 
 
CCSÉHDAA 
Le rapport des faits saillants de la rencontre ÉHDAA tenue le 10 décembre sera ajouté 

au document. En bref, un avis favorable a été donné à l’offre de services en classes 

d’enseignement spécialisé aux ÉHDAA 2019-2020. Les règles de régie interne ont été 

mises à jour. Mme Dubuc a présenté le tableau résumé des ententes extraterritoriales  

pour l’année scolaire 2018-2019. La présentation du Plan opérationnel du PEVR a été 

faite aux membres du comité suivi d’une période d’échange et de questions 

d’éclaircissement. En suivis, il a été question de : 

▪ Présentation des changements concernant les contrats de transport en berline 

faisant suite aux demandes du CCSÉHDAA. 

▪ Colloque-Parents de l’Institut des troubles d’apprentissage. Comme mentionné 

par certains conférenciers, une grande partie des présentations sont maintenant 

disponibles en ligne sur le site internet de l’Institut. Pour accéder aux documents, 

cliquez ici :https://www.institutta.com/colloquesparents/grandir-dans-un-

monde-de-differences/documents-des-conferenciers-2018/  

 

La prochaine rencontre se tiendra le 18 février 2019. 

 

FCPQ 

La FCPQ procède actuellement à une cueillette de données sur les pratiques des 

commissions scolaires quant au transport des élèves. Notre représentante au Comité 

consultatif sur le transport coordonnera l’exercice avec les membres du comité 

exécutif. Un seul questionnaire doit être retourné par le Comité de parents. 

 

12. PAROLE AUX MEMBRES 

 

Mme Fontaine questionne si des écoles ont une page Facebook pour leur OPP. À l’école 

des Marguerite, ils ont dû fermer leur page car elle n’était pas gérée par l’école mais 

comportait le nom de l’école. Certains membres soulignent qu’ils ont créé des groupes 

fermés pour leur OPP. La question va être soumise à Mme Montini afin de savoir quelles 

sont les encadrements ou recommandations de la CSP par rapport aux pages Facebook. 

 

Yves Ouellette, représentant de l’école Père-Marquette, questionne le fait que les 

enseignants ne voulaient pas qu’il y ait plus de 5 rencontres du CÉ au cours de l’année. 

Ils mentionnaient une question de convention. Est-ce une pratique courante? La 

question sera soumise à Mme Montini. 

 

https://www.institutta.com/colloquesparents/grandir-dans-un-monde-de-differences/documents-des-conferenciers-2018/
https://www.institutta.com/colloquesparents/grandir-dans-un-monde-de-differences/documents-des-conferenciers-2018/
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Michèle Fontaine veut savoir s’il y a des écoles où la période du dîner est cédulée par 

niveau? Normand Boisclair mentionne que c’est le cas à l’école secondaire Ozias-Leduc, 

où les élèves de secondaire 3, 4 et 5 ont une pause plus longue de 15 minutes entre les 

deux périodes de cours du matin, ce qui permet aux élèves de secondaires 1 et 2 d’avoir 

un accès prioritaire aux fours à micro-ondes.  

 

Marie-Ève Turcotte veut savoir s’il y a des parents impliqués au sein d’un comité de 

pilotage dans le cadre du projet éducatif. Quelques membres mentionnent qu’eux ou 

des parents de leur CÉ participe(nt) ou participeront aux futures rencontres du comité 

de pilotage de leur école. 

 

Bao Tring veut savoir pourquoi il n’est pas possible de faire l’installation de lumières 

de Noël è l’école. Y-a-t-il un encadrement face à cela (sécurité, surcharge électrique, 

etc.) pour les lumières de Noël? La question sera transmise à Mme Montini et devrait 

pouvoir y répondre à la prochaine rencontre. 

 
 
 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Josée Marc Aurèle et appuyé par Jean-

François Lortie de lever l’assemblée. Il est 21h30. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

 

 

 

 

 

______________________                          ______________________ 

Normand Boisclair                                        Marlène Girard 

Président                                                     Secrétaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Isabel 

Godard 

Secréta

ire 
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ANNEXE « A » 

RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

13 décembre 2018 

 

I. RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE (Normand Boisclair) 

 

J’ai eu à répondre à une question d’une journaliste de l’Oeil concernant le 

règlement de l’action collective des frais chargés aux parents. Un article sur le 

sujet devrait paraître prochainement à ce sujet dans cet hebdomadaire. 

 

 

II. RAPPORT DES COMMISSAIRES-PARENTS 

(Sylvie Gorgeon, commissaire-parent au primaire / Isabel Godard, commissaire-

parent au secondaire / Normand Boisclair, commissaire-parent sans désignation / 

Jean-François Lortie, commissaire-parent CCSÉHDAA) 

 

Faits saillants de la séance tenue le 4 décembre 2018 

 

— Dans le cadre des démarches visant à finaliser le règlement intervenu en lien 

avec l’action collective sur les frais chargés aux parents, le Conseil a choisi de 

continuer de gérer le tout à l’interne, plutôt que de confier un mandat à cet effet 

à la Fédération des commissions scolaires du Québec.  Le Conseil a également 

décidé de signifier sa profonde insatisfaction quant à la faible compensation 

accordée conjointement à la CSP et à la CSDHR pour la gestion de ce dossier 

jusqu’à maintenant et de dénoncer le fait que la FCSQ n’ait pas pris en charge ce 

dossier en temps opportun, soit au moment où la demande pour autorisation 

d’exercer une action collective a été déposée. 

 

— Les membres du Conseil ont procédé à la nomination de trois commissaires pour 

les postes laissés vacants en novembre dans trois circonscriptions, soit : 

» Sylvette David, pour la circonscription no 8, Saint-Bruno-de-Montarville; 

» Mélanie Demers, pour la circonscription no 9, Chambly; et  

» Karyne Brossard, pour la circonscription no 11, une partie de Boucherville.  

Ces nominations font suite au processus d’appel de candidatures qui s’est tenu du 

15 octobre au 9 novembre et après consultation du Comité de parents le 15 

novembre 2018. En tout, vingt-sept personnes avaient déposé une candidature.  

 

— Les membres du Conseil ont procédé à la nomination des membres de leur 

Comité exécutif, pour un mandat d’une durée de deux ans : » Hélène Roberge, 

présidente » Alain Langlois, vice-président » Isabel Godard, commissaire-parent; 

» Béatrice Ronvaux » Ronald Tremblay. 

 

— Les membres du Conseil ont adopté le nom de la nouvelle école primaire de 

Saint-Amable qui se nommera école Le Rocher. 
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— Les membres du Conseil ont autorisé qu’un contrat de gré à gré pour honoraires 

professionnels excédant les seuils permis par la Loi sur les contrats des organismes 

publics soit octroyé pour l’ensemble des travaux de réfection et d’aménagement 

à réaliser au Centre d’intégration La Traversée, un des points de service du Centre 

de formation du Richelieu. 

  

— Les membres du Conseil ont désigné messieurs Sylvain Deschênes et Jonathan 

Lemieux, régisseurs au Service des ressources informatiques de la Commission 

scolaire des Patriotes, afin d’exercer la fonction de coordonnateur sectoriel de la 

gestion des incidents (CSGI). Messieurs Deschênes et Lemieux représenteront la 

commission scolaire en matière de gestion des incidents auprès du dirigeant 

réseau de l’information (DRI) nommé par le ministère de l’Éducation et de 

l’Enseignement supérieur. 

 

 

III. RAPPORT DE LA TRÉSORERIE (Charles-Antoine Godue Faucher) 

 

Le budget sera présenté et adopté lors de la rencontre. 

 

 

IV. RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT (Sophie Torres-Cros) 

 

Une réunion a eu lieu le 12 novembre. Les prochaines réunions se tiendront les 25 

février et le 8 avril 2019. 

 

 

V. RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF AUX SERVICES ÉHDAA (Jean-François 

Lortie) 

 

Faits saillants de la rencontre du 10 décembre 2018 

 

Nous avons donné un avis favorable à l’Offre de services en classes 

d’enseignement spécialisé aux ÉHDAA 2019-2020. Nous avons également mis à jour 

nos règles de régie interne. Mme Dubuc nous a présenté le tableau résumé des 

ententes extraterritoriales pour l’année scolaire 2018-2019. La présentation du 

Plan opérationnel du PEVR a été faite aux membres du comité suivi d’une période 

d’échange et de questions d’éclaircissement. En suivis, il a été question de : 

▪ Présentation des changements concernant les contrats de transport en berline 

faisant suite aux demandes du CCSÉHDAA. 

▪ Colloque-Parents de l’Institut des troubles d’apprentissage. Comme 

mentionné par certains conférenciers, une grande partie des présentations 

sont maintenant disponibles en ligne sur le site internet de l’Institut. Pour 

accéder aux documents, cliquez ici : 

https://www.institutta.com/colloquesparents/grandir-dans-un-monde-de-

differences/documents-des-conferenciers-2018/  

La prochaine rencontre se tiendra le 18 février 2019. 

 

https://www.institutta.com/colloquesparents/grandir-dans-un-monde-de-differences/documents-des-conferenciers-2018/
https://www.institutta.com/colloquesparents/grandir-dans-un-monde-de-differences/documents-des-conferenciers-2018/
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VI. RAPPORT DES DÉLÉGUÉES FCPQ (Marie-Hélène Talon et Marie-Ève Turcotte) 

 

Une présentation des faits saillants de la première rencontre du Conseil général 

des 17 et 18 novembre 2018 est faite par les déléguées lors de la rencontre. 

Vous pouvez y accéder : 

FCPQ Présentation 

_13-12-2018.pptx.pdf
 

 

Abonnez-vous à l'infolettre de la FCPQ: http://www.fcpq.qc.ca/fr/inscription-a-

linfolettre-fcpq 

 

 

VII. REPRÉSENTANTS DE SECTEURS 

 

Vert (Isabelle Charbonneau) – Un groupe Facebook a été créé pour le secteur. 

Bleu (Bao Trinh) 

Rose (Simon-Pierre Njock Bot) 

Blanc (Sophie Torres-Cros) 

 

 

VIII. À SURVEILLER DANS VOS CÉ (Isabel Godard) 

▪ Projet éducatif 

▪ Suivi du budget annuel de l’école et suivi des mesures dédiées et particulières 

(adoption d’une résolution) 

▪ Approbation de la grille-matières au secondaire et au primaire 

▪ Approbation de la programmation des activités éducatives et des voyages 

▪ Approbation des campagnes de financement 

 

 

La prochaine rencontre du Comité de parents se tiendra le 24 janvier 2019. 

 

 

 

 

 

 
 

  
 

http://www.fcpq.qc.ca/fr/inscription-a-linfolettre-fcpq
http://www.fcpq.qc.ca/fr/inscription-a-linfolettre-fcpq

